
Protokoll der Mitgliederversammlung des  
TSV Büttel- Neuenlande von 1862 e.V. am 01.03.2024 

im Saal des „Oldenburger Hofes“ in Büttel 
 
 

  
 

 
 
TOP 1 - Begrüßung und Eröffnung 
 
Der 1. Vorsitzende, Herr Uwe von Oesen, eröffnet die Versammlung um 20.07 Uhr und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder, Ehrenmitglieder, den Ehrenvorsitzenden Detlef Uetrecht, die Ortsvorsteher Lars 
Behrje und Gerd Keithan sowie die Vertreter der örtlichen Vereine und Verbände. 
 
Nach der letzten Mitgliederversammlung verstarben die Mitglieder Hans-Eduard Börger-Morisse und Lutz 
Flemmnitz. Zur Ehrung der verstorbenen Mitglieder erhoben sich die Anwesenden von ihren Plätzen. 
 
Die Mitglieder wurden rechtzeitig schriftlich unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen. Laut 
Anwesenheitsliste sind 39 Mitglieder und ein Gast anwesend. Gegen Form und Frist der Einladung ergeben 
sich keine Bedenken. Die Versammlung ist damit beschlussfähig. Anträge auf Erweiterung der Tagesordnung 
liegen dem Vorstand nicht vor. 
 
 
TOP 2 - Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 03.03.2023 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Die Protokollführung für die laufende Versammlung wird Stefan 
Jacob übertragen. Das diesjährige Protokoll wird zu gegebener Zeit wieder in der Turnhalle am Schwarzen 

Brett ausgehängt oder kann auf der Vereinshomepage (www.tsv-buettel-neuenlande.de) nachgelesen 

werden. 
 
 
TOP 3 - Ehrungen 
 
Eine Urkunde in Bronze für 15jährige Mitgliedschaft erhalten:  
 
Benjamin Bär, Wesley Gloger, Bjarne Lünschen. 
 
Eine Urkunde in Silber für 25jährige Mitgliedschaft erhalten:  
 
Gerd Keithan, Marlies Keithan, Siegfried Littmann, Conny Meyer, Michael Bohling, Melanie Uetrecht und 
Simon Uetrecht. 
 
Eine Urkunde in Gold für 40jährige Mitgliedschaft erhalten:  
 
Uschi Behnken, Harald Mehrtens, Gunda Fedderwitz, Andreas Onken, Andre Jänicke und Jan-Hendrik Richter. 
 
 
Zum Ehrenmitglied nach mehr als 50jähriger Mitgliedschaft wird ernannt:   
 
Carsten Wilkens  
 
Das Mitglied erhält einen Gutschein und eine Urkunde. 
 
 
Für 30jährige ehrenamtliche Mitarbeit im Verein werden geehrt: 
 
Ralf Gerken (Festausschuss) sowie Georg Innecken (Fußball Jugendbetreuer, Schiedsrichter und 
Festausschuss)  
 
Die geehrten Mitglieder erhielten Sachgeschenke aus dem eigenen Fanshop. 
 
 

http://www.tsv-buettel-neuenlande.de/


 
TOP 4 - Berichte des Vorstandes und der Abteilungen 
 
Der 1. Vorsitzende, Uwe von Oesen, blickt auf das vergangene Sportjahr 2023 zurück. Er berichtet über die 
vielen Veranstaltungen des Vereins und hebt dabei die 25. Kohlwanderung hervor, an der in diesem Jahr 
knapp 100 Besucher teilgenommen haben. Darüber hinaus waren der Skat- und Knobelabend sowie die 
Kindermaskerade sehr gut besucht. Auch der Sporttag (03.09.2023), das Lichterfest (03.11.2023) und das 
Weihnachtsmärchen (22.12.2023) waren sehr gelungene Veranstaltungen. Er dank neben allen Helfenden 
und Übungsleitenden ausdrücklich allen Sponsoren und den hiesigen Landwirten, die bei Bedarf stets mit 
Gerätschaften die Arbeit des Vereins unterstützen.   
 
 
Der 2. Vorsitzende, Stefan Jacob, ergänzt den Bericht des 1. Vorsitzenden um einzelne Projekte aus den 
Vorstandssitzungen: Unter anderem wurde zwischenzeitlich neue Verbandskästen in Turnhalle und 
Vereinsheim angeschafft, der Hallenplan und der Aufnahmeantrag überarbeitet und veröffentlicht. Darüber 
hinaus konnte dank der sehr positiven Unterstützung der Gemeinde die vereinseigene Beschilderung für die 
Geschwindigkeitsreduzierung bei Veranstaltungen an den Sportstätten und der Feuerwehr angeschafft 
werden. Außerdem existieren Planungen zur Errichtung eines neuen Daches für den Container (Sportplatz), 
welches dann auch teilweise als Unterstand genutzt werden kann. 
 
 
Der Geschäftsführer Axel Steffens gibt einen Überblick über die finanzielle Situation des Vereins. Der Verein 
ist unverändert wirtschaftlich gesund. Im Rechnungsjahr 2023 gab es mit 4.186,51 € erneut einen Überschuss. 
Dieser ist zurückzuführen auf teilweise gestiegene Einnahmen bei Veranstaltungen sowie auf eine weiterhin 
hohe Spendenbereitschaft. Der Verein zählte am 31.12.2023 insgesamt 307 Mitglieder (7 mehr als im Vorjahr).  
 
 
Es folgen Kurzberichte aus den Abteilungen.  
 
 
Badminton:  
Gabi Grube trainiert dienstags mit durchschnittlich 10 Personen. Die neue Ballmaschine (genannt „Otto“) ist 
grundsätzlich ein voller Erfolg. Das Training findet derzeit ausschließlich Büttel statt. Darüber hinaus fand ein 
Freundschaftsspiel in Sellstedt statt. Zudem fand ein „Schleifchenturnier“ mit den Jugendlichen und 
Erwachsenen statt. Diese Veranstaltung war ein voller Erfolg. 
 
Badminton- Jugend:  
Das Jugendtraining in Dedesdorf besuchen lt. Gabi Grube dienstags (16.30 bis 18 Uhr) leider nur 5 Jugendliche 
zwischen 12 und 15 Jahren. Die Weihnachtsfeier wurde im Bowling-Center in Bremerhaven abgehalten. 
 
Boßeln:   
Siegfried Littmann berichtet über den Sportbetrieb. Die Gruppe trifft sich sonntags morgens etwa alle drei 
Wochen. Mittlerweile konnten Abgänge durch neue Mitglieder kompensiert werden. Neue Mitglieder sind 
herzlich willkommen.  
 
Fitness- Herren (Faustball):  
Axel Steffens berichtet in Stellvertretung für Timo Grube, dass diese Abteilung derzeit zu schwach besetzt ist. 
Es wäre super, wenn sich weitere Mitglieder am Trainingsbetrieb teilnehmen könnten.   
 
Fußball- Herren:  
Für die Spielgemeinschaft SG Landwürden und TSV Büttel-Neuenlande berichtet Uwe von Oesen über den 
Spielbetrieb mit zwei Herrenmannschaften sowie einer Ü40 und einer Ü32. Der Rückgang der Spieler ist weiter 
ungebremst. Beide Mannschaften nehmen am normalen Ligabetrieb in der 2. und dritten Kreisklasse teil, wobei 
die 2. Herren derzeit um die Meisterschaft mitspielt.  
 
Axel Steffens berichtet über den Spielbetrieb der Altersmannschaften. Die Ü 32 ist im Sommer als Meister in 
der Kreisliga aufgestiegen und hält dort gut mit.  Die Ü40 ist derzeit leider auf dem letzten Tabellenplatz, aber 
es besteht Hoffnung, dies noch zu verbessern. Aufgrund der insgesamt immer knapper werdenden 
Spielerdecke, spielen viele Spieler nicht nur in den Seniorenmannschaften, sondern auch noch fest in den 
Herrenmannschaften. Dies führt zu einer hohen Belastung und erhöht auch das Verletzungsrisiko. Es gibt auch 
Spieler, die sowohl für die Ü32 als auch für die Ü 40 spielen. Positiv ist, dass Stefan Onken ist jetzt neu als 
Schiedsrichter aktiv ist. 
 
 
 
 



Fußball- Jugend:  
Axel berichtet, dass der TSV Büttel-Neuenlande im Jugendfußball in der Spielgemeinschaft JFV leider keine 
Rolle mehr spielt. Derzeit haben wir lediglich einen Jugendspieler. Dies ist auf die neue Spielstätte in Loxstedt 
zurückzuführen. Dieses Phänomen ist in allen Stammvereinen des JFV festzustellen. 
 
Gesundheitssport/Aquafitness:  
Für diese Abteilung berichtet Jörg Grosse (Vorgetragen durch Ute von Oesen) über den Trainingsbetrieb. 
Derzeit sind etwa 8 Sportlerinnen und Sportler beim Gesundheitssport aktiv, die durch und häufig durch die 
vorangehende Trainingseinheit beim LaGym schon ein wenig erschöpft sind. Das Aquafitness wird meist durch 
6 Sportlerinnen und Sportler besucht. 
 
Kinderturnen:  
Fabienne Börger lässt sich für heute entschuldigen und über Uwe von Oesen ausrichten, dass nach ihrer 
kurzen Baby-Pause das Eltern-Kind-Turnen nun wieder wie gewohnt stattfindet. Sie freut sich, dass montags 
aktuell etwa fünf Kinder aktiv sind. Durch derzeitig viele Neugeburten in unseren Ortschaften, hofft sie auf neue 
Nachwuchssportler.  
 
Kindermaskerade:  
Die Kindermaskerade 2023 war nach dem Bericht von Wiebke Handrick ein voller Erfolg. 38 Kinder und 
zahlreiche Eltern und Verwandte haben den Nachmittag bei einem schönen Programm von Wiebke Handrick 
und Nadine Korte sehr genossen. Für die Musik sorgte Felix Grosse.  
 
Laternelaufen/Lichterfest:  
Anna Holler lässt über Michael Holler über das Laternelaufen 2023 berichten. Der Umzug ging in diesem Jahr 
durch Neuenlande und war aus ihrer Sicht ein voller Erfolg. Die Nutzung des umgestalteten Tennisplatzes mit 
Feuerschalen und diversen Lichterketten hat erneute für eine ganz besondere Stimmung gesorgt. Sie dankt 
allen Beteiligten, die zum Gelingen beigetragen haben. Insbesondere dankt sie Heini Ewelt und Egon Gerken 
die auch im hohen Alter noch für die Begleitung mit Live-Musik sorgen. Uwe von Oesen bedankt sich bei der 
Feuerwehr für die Begleitung des Umzugs. 
 
La Gym:  
Melanie Wilkens berichtet, dass LaGym immer noch in Kooperation mit dem TSV Langendammsmoor 
angeboten wird und aktuell nur in der Halle in Schwegen stattfindet. Das Training läuft gut, allerdings könnte 
die Teilnehmerzahl besser sein. Ihre Pilates-Kurse laufen derzeit in Büttel und in Schwegen. Dabei ist zu 
bemerken, dass viele Teilnehmenden keinem Verein angehören und somit erhöhte Kursgebühren zahlen.  
 
Nordic Walking:  
Uschi Behnken berichtet, dass auch diese Gruppe montags um 16 Uhr (Treffpunkt „Schirrmachers Eck“) aktiv 
geblieben ist. Die meist zwei oder drei Teilnehmerinnen wünschen sich eine höhere Beteiligung und rufen 
daher auch Männer auf, sich diesem Training anzuschließen.  
 
Schwimmen:  
Carsten Wilkens berichtet, dass jeden vierten Dienstag im Monat das Schwimmen in der Schwimmhalle des 
Kreisgymnasiums stattfindet. Er wäre sehr froh, wenn diese Möglichkeit durch mehr Sportlerinnen und Sportler 
genutzt werden können.  
 
Tischtennis- Erwachsene: 
Jens Behrmann berichtet über den Punktspielbetrieb der Herrenmannschaften. Derzeit sind zwei Teams in der 
Saison 22/23 am Start.  Die 1. Herren ist aus der Bezirksliga abgestiegen, während die 2. eine grandiose 
Meisterschaft feiern durfte. Diese Saison hat sich die Situation etwas verändert. Die 1. Herren ist hat sich in 
der 1. Bezirksklasse etabliert und die 2. Herren kämpft als Aufsteiger gegen den Abstieg. Besonders positiv 
zu sehen ist die personelle Lage, es sind weiterhin alle voll dabei. Weitere Aktivitäten: Besonders 
erwähnenswert ist das jährliche Jux-Turnier bei dem ehemalige TT-Spieler, Freunde und Bekannte eingeladen 
sind. Zum Beginn der TT-Saison nach dem Sommer wird sich etwas spannendes Neues ausgedacht. 
 
Tischtennis- Jugend:  
Die Jugendabteilung wird seit letztem Jahr von Enrico Linnemann und Fabian Holler geführt. Die U19 startet 
in der Kreisklasse-Süd und steht derzeit auf dem sechsten Tabellenplatz. Am Training (Freitag) nehmen bis 
zu 10 Spielerinnen und Spieler teil. Wie die Jugendabteilung im nächsten Jahr aufgestellt sein wird, ist noch 
nicht absehbar. Enrico und Fabian werden nach ihrem Abitur vermutlich nicht mehr zur Verfügung stehen. 
 
Wandern und Radfahren:  
Sigrid Kleen-Lenger berichtet von schönen Veranstaltungen und dass selbst ältere Vereinsmitglieder gern und 
regelmäßig bei den Aktionen dabei sind. Das 50jährige Abteilungsjubiläum wurde während des Sporttages mit 
einem kurzen Zwischenstopp bei Familie Brinkmann gefeiert, wo zahlreiche alte Fotos gezeigt wurden. 



Letztere konnten anschließend ebenso in der Turnhalle gesichtet werden. Zur Ehrung langjähriger 
Abteilungsmitglieder wurden zahlreiche Urkunden überreicht.  
 
Weihnachtstheater:  
Das Weihnachtstheater 2023 (Das hässliche Entlein) war wieder gut besucht. Erika Gloger berichtet, dass es 
wieder gelungen sei, ein längeres Stück aufzuführen. Leider seien die Kleinen noch nicht mit einer so guten 
Stimme ausgestattet und waren trotz technischer Unterstützung nur schwer zu hören. Leider konnte durch 
viele andere Termine nur wenig geübt werden. 
 
 
TOP 5 - Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
 
Jürgen Weick berichtet, dass die Kasse in der letzten Woche bei Axel Steffens geprüft wurde und keine 
Beanstandungen festgestellt worden sind. Sie schlägt daher die Entlastung des geschäftsführenden 
Vorstandes vor. Die Entlastung durch die Mitgliederversammlung erfolgt daraufhin einstimmig. 
 
 
TOP 6 - Wahlen zum Vorstand 
 
Für die Wahl des 1. Vorsitzenden wird Stefan Jacob aus der Versammlung zum Wahlleiter gewählt. Er dankt 
Uwe von Oesen für die geleistete Arbeit. Uwe von Oesen stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Wahlvorschläge 
erfolgen nicht. Die Wahl erfolgt einstimmig auf zwei Jahre. Uwe von Oesen nimmt die Wahl an 
 
Für die Wahl des Platz- und Gerätewartes wird Uwe von Oesen zum Wahlleiter bestimmt. Er dankt Günther 
Lenger für die geleistete Arbeit. Günther Lenger stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Wahlvorschläge erfolgen 
nicht. Die Wahl erfolgt einstimmig auf zwei Jahre. Günther Lenger nimmt die Wahl an. 
 
Für die Wahl der Frauenwartin wird Uwe von Oesen zum Wahlleiter bestimmt. Er dankt Gabi Grube für die 
geleistete Arbeit. Gabi Grube stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Wahlvorschläge erfolgen nicht. Die Wahl 
erfolgt einstimmig auf zwei Jahre. Gabi Grube nimmt die Wahl an. 
 
Für die Wahl des stellv. Geschäftsführers wird Uwe von Oesen zum Wahlleiter bestimmt. Er dankt Hendrik von 
Oesen für die geleistete Arbeit. Hendrik von Oesen (nimmt an der Versammlung nicht teil) hat zuvor erklärt, 
dass er sich zur Wiederwahl stellt. Weitere Wahlvorschläge erfolgen nicht. Die Wahl erfolgt einstimmig auf 
zwei Jahre.  
 
 
TOP 7 - Bestätigung der Abteilungsleitungen bzw. Fachwarte 
 
Auf einer am 07.02.2024 stattgefundenen Arbeitstagung der Funktionsinhaber des Vereins wurde über die 
Besetzung der verschiedenen Positionen beraten. Der Mitgliederversammlung werden folgende Besetzungen 
zur Bestätigung vorgeschlagen: 
 
Badminton:   Gabi Grube, Tanja Holler 
Badminton- Jugend:  Gabi Grube 
Bosseln:   Ralf Ewelt, Siegfried Littmann 
Fitness- Herren:   Timo Grube 
Fußball- Herren:   Malte Lenger (Fußballfachwart), Axel Steffens, Uwe von Oesen 
Fußball- Jugend:   NN 
Gesundheitssport/Aquafitness: Jörg Grosse 
Kindermaskerade:  Erika Gloger, Wiebke Handrick und Nadine Korte 
Laternelaufen:    Anna Holler und Jule Stolle 
La Gym  
(inkl. Pilates Kursangebot): Melanie Wilkens 
Mutter-Kind-Turnen:  Fabienne Börger 
Nordic Walking:   Gabi Lenger, Uschi Behnken 
Schwimmen:    Melanie Wilkens, Christian Wilkens, Carsten Wilkens 
Tischtennis- Erwachsene:  Jens Behrmann, Stefan Jacob, Christoph Bohn (Presse) 
Tischtennis- Jugend:   Enrico Linnemann und Fabian Holler 
Wandern und Radfahren:  Sigrid Kleen-Lenger, Eine Nachfolge für den in der letzten Woche 

verstorbenen Hans-Eduard Börger-Morisse wird noch gesucht. 
Weihnachtstheater:  Erika Gloger, Silvia Ahrens, Sabrina Ahrens, Pia Holler, Renate End 
 Bühnenbau: Thomas Gloger 
 
Sämtliche Vorschläge werden von der Mitgliederversammlung ohne Gegenstimme angenommen. 
 



 
 
TOP 8 - Wahlen zu den Ausschüssen und weiteren Vertretungen 
 
Zur Wahl werden vorgeschlagen: 
Festausschuss: Birgit Becker, Ralf Gerken, Georg Innecken, Sina Becker, Uschi Behnken 
Fahnenträger:    Günther Lenger, Thore Lünschen, Georg Innecken 
Vertr. im Gemeindejugendring:  Enrico Linnemann 
Kassenprüfer:    Erika Gloger, Sylvia Ahrens (beide 2. Jahr und dürfen daher nicht länger 

prüfen), Ingrid Schalk und Jürgen Weick  
Homepage:   Christoph Bohn 
 
 
Sämtliche Vorschläge wurden von der Mitgliederversammlung ohne Gegenstimme im Amt bestätigt. 
 
Als neue Kassenprüfer für die nächsten zwei Jahre werden Norbert Stein und Birgit Becker vorgeschlagen und 
in offener Wahl von der Versammlung einstimmig gewählt. 
 
 
TOP 9 – Beitragsfestsetzung für das Jahr 2024 
 
Der Vorstand schlägt vor, die Beiträge unverändert zu belassen. Neubeitritte zahlen nach Beschluss im 
Vorstand im ersten Jahr einen Jahresbeitrag, egal, wann der Eintritt erfolgt. Von Bernd Matuttis wird der 
Gegenvorschlag vorgetragen, die Beiträge bereits für dieses Jahr leicht anzuheben. Die Versammlung stimmt 
bei einer Gegenstimme und zwei Enthaltungen dem Vorschlag des Vorstandes mehrheitlich zu.  
 
 
TOP 10 - Anträge und Verschiedenes 
 
Gerd Keithan: Der Ortsvorsteher von Neuenlande schlägt vor, Vereinstermine in Büttel und Neuenlande zu 
koordinieren, damit Terminüberschneidungen vermieden werden. Dieser Vorschlag wird einstimmig begrüßt. 
Über Marlies Korte sollen die Termine von Landfrauen, Bürgervereinen, Feuerwehr, Sport- und Schützenverein 
zusammengetragen werden.  
 
Michael Holler: Der Ortsbrandmeister weist auf das Ostervergnügen der Feuerwehr sowie die Anlieferungen 
für Grünschnitt (16. und 23.03.2024) am ursprünglichen Osterfeuerplatz hin. Gerd Keithan ergänzt, dass 
derzeit die Möglichkeit einer zweiten/anderen Annahmestelle geprüft werde, die besser mit Pkw zu erreichen 
wäre. 
 
Lars Behrje: Der Ortsvorsteher von Büttel weist auf die Müllsammelaktion 09.03.2024 ab 10 Uhr (Treffpunkt 
Sportplatz) hin. 
 
Timo Grube: Der Vorsitzende des Schützenvereins Neuenlande lässt durch Gabi Grube auf das 
Vergleichsschießen am 25.05.2024 vom Schützenverein Neuenlande hinweisen. An dieser Veranstaltung 
können alle (ausdrücklich auch Nicht-Schützen) teilnehmen. 
 
Anträge an die Versammlung oder den Vorstand liegen nicht vor. 
 
Der 1. Vorsitzende Uwe von Oesen schließt die Mitgliederversammlung um 22:07 Uhr mit einem dreimaligen 
„Gut Sport!“. 
 
 
Loxstedt- Büttel, 01.03.2024 
 
 
 
 
 
Uwe von Oesen   Stefan Jacob     Axel Steffens  
1. Vorsitzender   2. Vorsitzender/Protokollführer  Geschäftsführer 


